



Notre groupe d'opposition, issu de la liste « Ensemble, continuons la dynamique », se compose de cinq membres originels suivi de trois conseillers municipaux ayant pris la décision de quitter la majorité afin de rejoindre notre équipe pour une autre vision de notre ville et de sa gestion.

Chers boulounencqs,

Tout d'abord, je tiens à remercier tous ceux et celles qui m'ont apporté leur confiance en votant pour ma liste lors de la dernière élection municipale. Avec cette lettre, appuyé par mes colistiers, mon souhait serait de communiquer directement avec vous afin de faire le point à mi-mandat sur la situation de notre commune.

Situation financière :

Nous constatons depuis trois ans une dégradation progressive des finances conduisant la ville à ne plus payer les factures courantes en raison d'un manque de trésorerie mettant ainsi en difficulté des entreprises locales. Le Maire, lors de la campagne municipale avait promis de ne pas augmenter les impôts locaux, il s'en est suivi dès 2022 une hausse conséquente de la taxe foncière (+ 10,4%) et des taxes d'urbanisme. Notre commune était la ville de plus de 3500 habitants la moins endettée des Pyrénées-Orientales en 2020. Actuellement, la ville voit sa **dette multipliée par trois atteignant la somme d'environ 5 millions d'euros empruntés durant les trois ans de son mandat**. Et ce n'est pas terminé selon les propos tenus par la majorité lors du dernier Conseil Municipal. Aucun nouvel équipement, mais à quoi donc ont servi tous ces emprunts que nous (habitants du Boulou) et nos enfants devons rembourser ?

En procédant par élimination, je constate que les emprunts n'ont pas financé :

- L'ouverture de la piscine (la commune ne pouvait pas en assumer le coût financier) ;
- Les animations estivales (pas de cinéma en plein air, programme d'animation très pauvre) ;
- L'amélioration du ramassage des ordures ménagères (suppression du porte-à-porte dans les lotissements validés par le Maire en communauté des communes) ;
- La valorisation du patrimoine foncier de la commune en vendant au rabais, mais en achetant au prix fort.

La réfection de l'école maternelle relevant d'une nécessité absolue ne justifiait pas l'emprunt des 5 millions d'euros.

Travaux programmés :

Le programme de François COMES prévoyait :

- Un ascenseur panoramique pour rejoindre le grand parking sur les berges du Tech ;
- La création d'une passerelle sur le Tech ;

Ils ne figurent toujours pas dans la programmation des investissements prévue jusqu'en 2026.

Ce qui n'était pas prévu par la majorité :

- L'achat d'une maison afin de la détruire, pour la somme de **400 000 €**, et ouvrir un passage vers le monument aux morts depuis l'avenue du Général de Gaulle. Ces travaux ont démarré depuis plus de 2 ans et coûteront au total près de **750 000 €** ;
- À proximité, la commune a acquis des parcelles à prix d'or (**une à 267 €/m²**) pour y réaliser un parking de 70 places à côté du parking de la médiathèque dont le coût s'élèvera à plus de **600 000 €** ;
- L'acquisition du bâtiment abritant « l'Hostellerie Catalane » pour **190 000 €** sans savoir quoi en faire. Ce bâtiment risquait de s'écrouler aux dires de Monsieur le Maire...

Ainsi, je m'interroge sur le bien-fondé des emprunts.

Démocratie locale :

Pourtant un axe fort du programme de la majorité : néanmoins, cela reste très décevant :

- Le Maire s'est octroyé le droit de signer seul, les emprunts (**3,5 millions d'euros maximum par an**), de préempter à sa guise et de demander des subventions à nos partenaires... ;
- La majorité n'a pas bronché et nous nous sommes révoltés en considérant que le Conseil Municipal est devenu une simple chambre d'enregistrement dont les prérogatives essentielles appartiennent désormais à un seul homme.

Par ailleurs un grand nombre de boulounencqs se plaint de l'absence de réponse à leurs courriers ou à leurs demandes de rendez-vous :

- Il est à noter que les citoyens du Boulou sont traités de la même manière que les élus de l'opposition ;
- Où est donc passé leur objectif de démocratie locale (réunions de concertation résumées à l'information), oubliant la participation et ignorant le service public local de proximité ?

Vie locale :

La commune aura-t-elle les moyens de rouvrir la piscine l'été prochain ? Soyez en sûrs nous nous battons pour que cela soit le cas !

De même pour le cinéma le Majestic qui fermera ses portes à la fin de l'année... la majorité municipale ne sait pas à ce jour, comment maintenir une offre cinématographique dans notre commune. Nous soutenons une pétition engagée dans ce sens auprès des boulounencqs soucieux de son devenir et nous nous battons avec force pour faire avancer ce dossier.

Contrairement aux annonces de la majorité, le collège ne dépend pas de la commune. Tout le monde sait que ce projet est porté de façon conjointe par l'État et le Département des Pyrénées-Orientales et que la décision et le financement leur appartiennent ! Pour votre information, peu d'évolution en 3 ans malheureusement, mais nous espérons toutes et tous que l'issue sera favorable.

Que devient le projet Pyrénéo (autoport) si cher à notre maire ? j'ai toujours alerté sur le montage du dossier, l'absence de garanties financières, la démesure du projet (**400 emplois annoncés**)... après plusieurs tentatives de signatures avortées, celui-ci reste au point mort. Pourquoi un tel entêtement Monsieur le Maire ? Cela vous a déjà obligé à emprunter **500 000 €** !

Il faut très vite lancer un nouvel appel à projet et repartir sur des bases solides pour aboutir à un projet viable et adapté à notre ville.

Pour conclure, je tenais à partager une certaine vision de notre groupe d'opposition quant au bilan à mi-mandat de l'équipe majoritaire et vous communiquer les éléments non publiés par manque de place (un texte de 160 mots maximum nous est autorisé) dans les Boulou Mags.

Il nous apparaît essentiel de vous transmettre ces informations peu ou pas connues, dans le respect des hommes et des femmes composant le Conseil Municipal.

En tant que groupe d'opposition, nous travaillons au plus près des boulounencqs et lorsque cela sera nécessaire nous agirons au mieux pour vous représenter afin de préserver vos intérêts.

Bien à vous

Patrick FRANCES



Rejoignez-nous sur Facebook
Ensemble continuons la dynamique
Groupe d'opposition municipale